

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands verkörpert in sich die besten revolutionären Traditionen der mehr als hundertjährigen Geschichte der deutschen Arbeiterklasse, die Lehren der Begründer des wissenschaftlichen Sozialismus, Marx und Engels, das Erbe und die Erfahrungen des Kampfes des Spartakusbundes und der Kommunistischen Partei Deutschlands unter Führung Karl Liebknechts, Rosa Luxemburgs und Ernst Thälmanns sowie des gemeinsamen Kampfes der Kommunistischen Partei Deutschlands und sozialdemokratischer Arbeiter in der Illegalität für die nationale und soziale Befreiung des deutschen Volkes von der Hitlerknechtschaft. Sie führt die besten humanistischen Traditionen des deutschen Volkes weiter und pflegt das klassische Erbe der deutschen Wissenschaft, Literatur und Kunst.

Dank der ständigen Hilfe der sozialistischen Sowjetunion wurden unter Führung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands auf der Basis des Bündnisses der Arbeiterklasse mit den werktätigen Bauern die Bodenreform durchgeführt, die Betriebe der Kriegsverbrecher und Monopolisten in die Hände des Volkes genommen und die Macht der Imperialisten und Militaristen für immer gebrochen. Auf dieser Grundlage führte die Partei die Arbeiterklasse, die werktätigen Bauern und die schaffende Intelligenz zu großen Errungenschaften bei der allseitigen Sicherung der Grundrechte der Arbeiter, bei der demokratischen Umwandlung des Schulwesens, der demokratischen Justizreform, zu großen Erfolgen im wirtschaftlichen Aufbau und bei der Verbesserung der politischen und sozialen Lage der Werktätigen.

Infolge der Spaltungspolitik der amerikanischen, englischen und französischen Imperialisten und ihrer deutschen Helfershelfer wurde das werktätige Volk vor die Aufgabe gestellt, seine demokratischen Errungenschaften durch die Schaffung der Deutschen Demokratischen Republik zu sichern.

Die Deutsche Demokratische Republik ist der erste wahrhaft demokratische Staat in der deutschen Geschichte. Sie ist der staatliche Ausdruck der Macht der Arbeiter und Bauern unter Führung der Arbeiterklasse, das Fundament für die Herstellung eines von Imperialisten und Militaristen freien demokratischen und unabhängigen Deutschlands.

Die Partei kämpft für die Wiedervereinigung Deutschlands auf demokratischer, friedlicher Grundlage, für die Festigung der Deutschen Demokratischen Republik als Bastion des Friedens und als Beispiel des Aufschwungs des demokratischen, wirtschaftlichen und kulturellen Lebens ganz Deutschlands, für die Stärkung der Macht der Arbeiter und Bauern.